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議 会 報 告 会 報 告 書 
 

令和６年２月 28日 

 

 

小田原市議会議長 

大 川   裕 様 

 

報告者 議会広報広聴常任委員長 

             角田 真美 

 

 

議会報告会（議場見学会）の結果について、次のとおり報告いたします。 

 

日  時 令和６年１月 12日（金曜日）午前９時 15分 ～ 午前 11時 50分 

場  所 小田原市役所 議場 

出 席 者 
角 田 真 美 城 戸 佐和子 桒 畑 寿一朗 鈴 木 和 宏 

中 野 正 幸 稲 永 朝 美 大 川 晋 作  

参加人数 82名（足柄小学校６年生児童 79名、担任教諭等３名） 

内容 

小田原市議会基本条例では、市民の意見を議会の審議や政策立案に生かすため、議会

報告会や市民アンケートのほか、多様な媒体を活用し、広報広聴の充実を図るものと

定められています。 

そのような中、これまで要望に応じて対応を行ってきた議場見学会は、議会報告会と

同様に議会活動の報告という広報の面と、意見交換による広聴の面があることから、

令和３年度からは議会報告会の一つの形として以下のとおり実施しました。 

 

内容 

・市議会議員から児童に対し、市議会や議場に関する説明 

・議長室や傍聴席といった、議場以外の施設の見学 

・議員に対する質疑応答 

主な質疑・意見等 裏面参照 

そ の 他  
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＜主な質疑等について＞ 

【質疑】市議会の中で役割分担はありますか 

【回答】あります。27 人いる議員の中から、議長、副議長、監査委員や会派代表者、委員会の委員や正副委員

長など分担して決めています 

【質疑】市議会がない日は、みなさん何をやっているのですか 

【回答】政治活動にちなんだ講演会で登壇をしたり、市民の相談に乗っています。仕事をして薬を減らす活動 

    をしたり、取材を受けたり、YouTubeを撮影したり、バタバタと過ごしています 

【質疑】小田原市議会の歴史はどのくらいですか 

【回答】昭和 15年 12月 20日（1940年）約 83年前からできました 

【質疑】議会の開催頻度を教えてください 

【回答】３月、６月、９月、12 月の定例会と、必要に応じて開催される臨時会、それ以外に委員会が開催され

ます 

【質疑】市議会議員の立候補者が 27人以上いても定数は 27人ですか 

【回答】小田原市議会議員定数条例で定数が 27人と決まっています。小田原市は約 7,000人に 1人です 

【質疑】市議会議員になるために、どのような努力をしていますか 

【回答】私達は選挙で選ばれます。よって市民の方に信頼・信用してもらえるよう地道に声を聞き、動き、日々

勉強しています 

【質疑】市議会に臨む時はどのような気持ちでやっていますか 

【回答】私達の発言は記録として残るので、よく考え、市民のためになっているかを判断基準に考えています 

【質疑】市議会の中で「絶対だめ」ということはありますか 

【回答】議員には守らなければならないルールがあるので、そのルールや法律を守ることはもちろん、差別的な

発言や根拠のない嘘やでたらめを言うのはダメだと思います 

【質疑】小田原市民から批判を受けることはありますか 

【回答】私達は市民の方に選挙で選んでいただいているので、議員に向けられる目は厳しいです。ルール違反や

発言、行動に問題があれば批判を受けることもあります 

【質疑】これまでの話し合いで一番長引いた話し合いはありましたか 

【回答】平成９年５月の臨時会で、午前 10時から夜中の２時まで話し合ったことがありました 

【質疑】同じ議題で何回も話し合うことはありますか 

【回答】基本一つ一つで審議しますので、まるっきり同じ議論はしません。例えば、一つの物事であれば、まず

計画の審議、予算の審議等別々にし、順序を踏んで話し合う事はあります 

【質疑】小田原に新しいスポーツ施設を造る予定はありますか 

【回答】市ではスポーツ施設の在り方について検討しています 

【質疑】小田原市のことをどのような市だと思っていますか 

【回答】小田原市は海があり、山があり、川があり、平野がありと自然に大変恵まれた環境です。それを生かし

小田原の発展につなげられればと考えます 

【質疑】議員の仕事にはどのようなものがありますか 

【回答】定例会と呼ばれるものが、３月、６月、９月、12 月にあるほか、５月に臨時会があります。その間に

は委員会と呼ばれるものが多数あり、それらに参加します 
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【質疑】仕事は遅くて何時まで行いますか 

【回答】議会は 10時開始が多いですが、始まりも８時台９時台もありまちまちです。終わりは遅くとも 17時、

18時が多いですが、過去に夜中２時まで行った会議があったそうです 

【質疑】予算はどのように決まりますか 

【回答】市長からの予算の提案を受け、その予算は市民のためになるのか、議員達も含めて議会で話し合い、最

後は多数決で決めています 

【質疑】市議会で話し合いをして作られた施設はどのようなものがありますか 

【回答】小学校、中学校などの学校施設、公民館、三の丸ホールなど公共施設と言われている施設が該当します 

【質疑】議員になろうと思ったのはどうしてですか 

【回答】皆さんの困ったことの役に立ちたいと思ったからです 

【質疑】議会の仕事をしていてよかったことは何ですか 

【回答】市民の声がかたちになった時、道路が修繕された、便利になったなど、喜んでいただいた時です 

【質疑】よりよい小田原市にするために私達ができることは何ですか 

【回答】小さなことから…例えばごみのルールを守ることや、おかしいと思ったことは大人に伝えるなどです 

【質疑】会議はどのくらい時間がかかりますか 

【回答】会議によって異なります。30 分のときもあれば、終日になることもあります。過去には夜中２時まで

かかったこともあったと聞いています 

【質疑】体育館にエアコンがつくのは何年後ですか 

【回答】皆さんの教室には全てエアコンがついていますが、小田原市では今特別教室にエアコンをつける計画 

を進めています。なるべく早く体育館にもつけられるよう頑張ります 

【質疑】どのような小田原市にしたいですか 

【回答】性別、年齢、国籍、障がいのあるなしに関わらず、一人ひとりが大切にされ、住んでよかったと思える

まちにしたいです 

【質疑】議場には何人入りますか 

【回答】議員席、市長や市の職員が座る席、傍聴席、記者席など全部で約 180人の人が入ります 


